

MARTES 31 DE ENERO DE 2017

## ELECCIONES 2017

### APRUEBAN COALICIONES; PRD VA SIN ALIANZA

El Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila (IEC) aprobó dos coaliciones de partidos políticos: una parcial de siete institutos, promovida por el PRI, y otra total, de cuatro del PAN, en la que aceptó excluir al PRD de la alianza con el albiazul. Las coaliciones, de esa manera, podrán contender en las elecciones del domingo 4 de junio, cuando se renovará gobernador, alcaldes y diputados. En la sesión, por unanimidad de votos los siete consejeros aprobaron la coalición parcial entre PRI, PVEM, Nueva Alianza, Socialdemócrata Independiente, Partido Político de Coahuila, Partido Joven, Partido de la Revolución Coahuilense y Campesino Popular. También avalaron la coalición total Alianza Ciudadana por Coahuila, integrada por el PAN, Unidad Democrática de Coahuila, Encuentro Social y el Partido Primero Coahuila. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 23, HILDA FERNÁNDEZ)

### VÁZQUEZ MOTA DEBE ALZAR LA MANO SI ESTÁ INTERESADA: SÁNCHEZ

Si Josefina Vázquez Mota está interesada en participar en la contienda por la gubernatura del Estado de México debe levantar la mano y registrarse esta semana como aspirante, porque todos hemos cumplido con los requisitos, afirmó Juan Rodolfo Sánchez, ex alcalde panista de Toluca, cuando se registraba ante el Comité Directivo Estatal panista. En tanto, el dirigente estatal del PAN, Víctor Hugo Sondón, afirmó que no hay fecha límite en el proceso interno del PAN, por lo que Vázquez Mota o quien quiera ser el candidato panista a gobernador, podría inscribirse antes del 3 de marzo, fecha que marca el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para el registro de candidatos. Al rechazar que en la dirigencia nacional o estatal del PAN haya “datos cargados” a favor de Vázquez Mota, Sondón afirmó que en el instituto político no hay plazos para el registro de aspirantes. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, REBECA JIMÉNEZ)

### DEL MAZO PIDE AL PRI UNIDAD EN LOS COMICIOS

El diputado federal con licencia y aspirante a la candidatura del PRI a la gubernatura del Estado de México, Alfredo del Mazo, acudió a la reunión plenaria de sus compañeros de bancada, donde aprovechó para despedirse y pedir “unidad” para esta contienda por lo que significa esta entidad para el tricolor. En un breve mensaje, Del Mazo reconoció que sí habrá una competencia real en la elección del Estado de México y recordó que hace 12 años, cuando Enrique Peña Nieto era candidato, iba 16 puntos abajo y terminó 22 puntos arriba. Pidió “unidad de verdad” y no solamente de respaldo, pues afirmó que necesita que todos se sumen a este proyecto. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, HORACIO JIMÉNEZ Y SUZZETE ALCÁNTARA)

### ABSTENCIONISMO, MI ÚNICO RIVAL EN EL ESTADO DE MÉXICO: GÓMEZ

La ex alcaldesa de Texcoco, Delfina Gómez, quien se perfila como la virtual candidata de Morena al gobierno estatal, afirmó que “en el Estado de México gobernaré yo, no Andrés Manuel López Obrador”. “Al PRI ya lo vencí en Chimalhuacán, donde gané la diputación federal al cacicazgo de Antorcha Popular, campaña en la que incluso me enfrenté a quien después supe era una secuestradora”, afirmó Gómez, quien reiteró que fue profesora y directora de la escuela con mayor número de alumnos del Estado de México, además de que tiene maestrías en Educación y

**MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

Administración. Gómez rechazó ser “candidata de dedazo”, pues aseguró lleva meses recorriendo el territorio mexiquense y antes de que concluya febrero espera lograr la ratificación de Morena, como candidata al gobierno estatal. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1, REBECA JIMÉNEZ)

## **SALA SUPERIOR**

### **LA DEMOCRACIA ES ALGO MÁS QUE UN SIMPLE MECANISMO ELECTIVO: OTÁLORA MALASSIS**

La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora Malassis, aseguró que la democracia es algo más que un simple mecanismo electivo, ya que se convierte en un proyecto de realización de los valores de autodeterminación de todas las personas en una sociedad. Al hacer el lanzamiento de la convocatoria del V Congreso Internacional de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas, recordó que el sociólogo italiano Gino Germani consideraba que las democracias se enfrentan a cuatro riesgos cada vez más relevantes, tres de ellos internos y otro externo. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; YAHOO.COM, NOTIMEX; HOY TAMAULIPAS.COM, NOTIMEX; PULSO POLÍTICO.COM, NOTIMEX)

### **ELIGE CORTE CANDIDATOS PARA SALAS REGIONALES DEL TEPJF**

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligieron a los nueve candidatos que serán propuestos al Senado de la República para ocupar las vacantes en las Salas Regionales Guadalajara, Monterrey y Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Las ternas que definirán los ministros, en su sesión del próximo 7 de febrero, estarán integradas por Adriana Bracho Alegría, Rodrigo Moreno Trujillo, Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann, Ricardo Antonio Silva Díaz, María del Carmen Carreón Castro, Jorge Sánchez Morales, José Luis Ceballos Daza, Araceli Yhali Cruz Valle y Teresa Mejía Contreras. (EL UNIVERSAL.COM, DIANA LASTIRI; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, DIANA LASTIRI; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, JESÚS ARANDA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, JUAN PABLO REYES; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 10, GUILLERMO RÍOS; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN; OVACIONES, NACIONAL, P. 5, URBANO BARRERA; INTERNET: NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; JORNADA.UNAM.MX, JESÚS ARANDA; REFORMA.COM, EL NORTE.COM Y MURAL.COM, VÍCTOR FUENTES; MILENIO.COM, RUBÉN MOSSO; EXCÉLSIOR.COM, JUAN PABLO REYES; 24 HORAS.COM, NOTIMEX; AZTECA NOTICIAS.COM, SALVADOR MACEDA; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; ANIMAL POLÍTICO.COM, NOTIMEX; MENSAJE POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; EL PORVENIR.MX, EL UNIVERSAL; POLITIQUERÍAS.COM, REDACCIÓN; ZÓCALO.COM, REFORMA; LA JERINGA.COM, REDACCIÓN; INFÓRMATE.COM, BENITO MORALES; EL DEMÓCRA.COM, NOTIMEX; NOTIDIARIO.COM, NOTIMEX; E-CONSULTA.COM, JESÚS VIÑAS; SEXENIO.COM, FABIOLA REYNOSO; RADIO: LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA, GRUPO RADIO CENTRO)

### **DIPUTADOS PIDEN REVISIÓN EN LINEAMIENTOS DEL IFT**

El Pleno de la Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados, excepto el Partido Acción Nacional (PAN) y Morena, demandaron al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) que rectifique los lineamientos que publicó respecto de los derechos de las audiencias. “Solicitamos al IFT que tenga la apertura para discutir, revisar y corregir los referidos lineamientos en conjunto con todos los actores involucrados, dado que las observaciones enviadas por esta soberanía el 24 de agosto del 2015 a la consulta pública que hizo el IFT no fueron tomadas en



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Resumen de información nacional

**MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

cuenta”, dijo en un comunicado la Comisión de Radio y Televisión. Los firmantes consideraron que los lineamientos “vulneran la libertad de expresión y el derecho a la información”. Lo anterior, por considerar que promueven la autocensura de los comunicadores, ya que los obliga a revelar su fuente de información y distinguir la información noticiosa de la opinión. Diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC) agregaron que los lineamientos del IFT “obligan a los operadores de radio y televisión a poner cortinillas de manera previa a la aparición de publicidad electoral de partidos políticos, algo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prohibió desde el 2009, por lo que interfiere con la comunicación electoral”. (EL ECONOMISTA, PORTADA Y EMPRESAS Y NEGOCIOS, P. 1 Y 25, JORGE MONROY)

## **PASTOR MEDRANO EXIGE TENER VOZ ANTE EL CONSEJO GENERAL DEL IEEM**

Isidro Pastor Medrano recurrió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para demandar que, en su calidad de aspirante independiente a la gubernatura mexiquense, se le otorgue voz ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Por la vía per saltum, el ex priísta recurrió a la Sala Superior del TEPJF para interponer un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano en el que impugna las resoluciones del IEEM relacionadas con las facultades de sus representantes ante el Consejo General. (EL FINANCIERO.COM, MAGALI JUÁREZ)

## **ENTIDADES FEDERATIVAS**

### **CIUDAD DE MÉXICO**

#### **APRUEBAN LA PRIMERA CONSTITUCIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Por primera vez en su historia, la Ciudad de México cuenta con una Constitución que regirá la vida de los capitalinos, luego de que diputados aprobaron la Carta Magna que entrará en vigor el 17 de septiembre de 2018, excepto en materia electoral, que estará vigente al día siguiente de la publicación. Legisladores que participaron en su elaboración calificaron el documento de moderno, que respeta libertades y derechos, pero también exige la rendición de cuentas; asimismo, somete al escrutinio la labor de los funcionarios. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, GERARDO SUÁREZ)

### **MORELOS**

#### **ORDENAN SUSPENDER JUICIO CONTRA BLANCO**

Un juzgado federal ordenó al Tribunal Superior de Justicia de Morelos suspender de manera definitiva el juicio político que inició contra el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco. En un comunicado, el ayuntamiento de esa ciudad informó que fue notificado de la medida otorgada a Blanco, la cual significa que el Tribunal no podrá instruir el juicio hasta que se resuelva la demanda de amparo promovida por el alcalde. (REFORMA, NACIONAL, P. 18, STAFF)

MARTES 31 DE ENERO DE 2017

## SAN LUIS POTOSÍ

### EXIGEN A DIPUTADOS QUE SE BAJEN EL SUELDO Y REPROCHAN COMPRA DE AUTOS

Activistas de cuatro agrupaciones sociales recriminaron los privilegios de los que gozan los diputados de San Luis Potosí en un plantón frente al edificio del Congreso local. Los líderes de Ciudadanos Observando, Frente Estudiantes Potosinos, Cambio por San Luis y #YoSoy132 repudiaron la compra de 27 vehículos nuevos que se hizo para los diputados. Exigieron a los legisladores que se bajen el sueldo y protestaron por el próximo aumento al transporte urbano y en contra del gasolinazo. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 22, XÓCHITL ÁLVAREZ)

## VERACRUZ

### CREARON CUATRO EMPRESAS PARA VENDER FALSAS QUIMIOTERAPIAS: YUNES LINARES

El gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, aseguró que en los dos últimos sexenios priístas se crearon empresas ex profeso para la venta de medicamentos para enfermos de cáncer. El panista explicó en un comunicado que la Fiscalía estatal, en pleno uso de su autonomía, investiga la compra y aplicación de medicamentos falsificados en los gobiernos de Fidel Herrera y Javier Duarte de Ochoa. Afirmó que está comprobado que en el periodo de Herrera Beltrán se crearon cuatro empresas sólo para vender medicamentos al gobierno de Veracruz. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 20, ÉDGAR ÁVILA Y ASTRID SÁNCHEZ)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

### NO HAY ACUERDOS CON TRUMP, PERO DIÁLOGO SIGUE: PEÑA NIETO

En un mensaje a la nación, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que pese a no haber alcanzado acuerdos con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el diálogo entre ambos gobiernos continúa. Aceptó que vendrán momentos complejos, pero afirmó que México está preparado para afrontar cualquier reto y dejó claro que la unidad nacional debe ser la piedra angular de nuestra estrategia interna y externa. En tanto, se informó que Peña Nieto se reunirá este martes con los integrantes de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) para hablar acerca de la relación bilateral con Estados Unidos y el desafío que representa Trump y su política antimexicana. La reunión se llevará a cabo al mediodía en Los Pinos, luego de que el encuentro se pospusiera el viernes pasado, que fue la primera fecha que se acordó para el encuentro. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, FRANCISCO RESÉNDIZ; REFORMA, NACIONAL, P. 6, ROLANDO HERRERA)

### RELACIÓN CON EU NO ESTÁ ROTA: VIDEGARAY; MÉXICO SE DURMIÓ EN SUS LAURELES CON EL TLCAN: GUAJARDO

A pesar de los desencuentros con el gobierno estadounidense, el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, afirmó que no hemos roto relaciones con Estados Unidos, porque hasta a los amigos hay que ponerles límites y decirles “no”. Al participar en la reunión plenaria de los senadores del PRI, el canciller expresó que la soberanía y el orgullo de todos los mexicanos están por encima de las consideraciones comerciales, de la inversión, los flujos de remesas, y eso establece un límite fundamental, “no hemos roto con Estados Unidos, seguimos trabajando en un diálogo fluido y cercano”. Por su parte, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, aceptó que

**MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

tras concretar el TLCAN, “en algunos momentos México se durmió en sus laureles” en la estrategia de diversificación del comercio nacional con el resto del mundo. En la reunión plenaria de los senadores del PRI, el funcionario dijo que desde el inicio de esta administración se comenzaron trabajos para revigorizar la integración de México con el mundo. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, FRANCISCO RESÉNDIZ Y ALBERTO MORALES)

## **LAMENTA PRI RECHAZO A DIÁLOGO POR EL PAÍS**

El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, lamentó que haya un condicionamiento de la oposición para no sentarse entre todos los partidos políticos y concretar un gran acuerdo nacional de cara a las decisiones que está tomando el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y dijo que él continuará buscando a sus homólogos del PAN, PRD, Morena y PT. Dijo que México reclama una responsabilidad democrática en dos niveles: primero, que sin regateos y sin condicionamientos, las distintas fuerzas políticas se sienten para construir las mejores condiciones a favor de México, y la segunda es la arena político-electoral. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ)

## **ENCUESTA/ APOYAN CONDUCCIÓN DE RELACIÓN CON EU**

Se ha deteriorado notablemente la percepción sobre la relación bilateral y se ha extendido la desconfianza de los mexicanos hacia Estados Unidos, según la encuesta telefónica nacional BGC-Excélsior más reciente. Las respuestas y acciones del presidente Peña Nieto y su gobierno ante las posturas de Trump que afectarán a nuestro país se han traducido en un apoyo mayoritario a la manera como Peña Nieto maneja la relación con EU (63%). No obstante, este respaldo sólo se traduce en una limitada mejora en el nivel de aprobación a la gestión presidencial (pasa de 11% hace dos semanas a 16% ahora). (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 6, ULISES BELTRÁN Y ALEJANDRO CRUZ)

## **RESPONDE OSORIO CHONG A CALDERÓN HINOJOSA EN MATERIA DE SEGURIDAD**

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que México no está en una guerra contra el narcotráfico y tampoco trabaja para ayudar a otra nación en materia de seguridad, ya que a ellos corresponde regresar la tranquilidad a los ciudadanos. El titular de Gobernación respondió a la declaración del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa, en torno a la seguridad nacional y los vínculos con Estados Unidos, con la intención de hacerle ver al gobierno de ese país que el apoyo y colaboración en el tema del narcotráfico no es gratuito. Osorio afirmó que el planteamiento del ex mandatario “no les cuadra” porque “no hay un acuerdo para resolverle el problema a otras naciones, nosotros estamos trabajando para devolver lo que se les arrebató a los mexicanos hace algún tiempo: su tranquilidad y seguridad, y lo seguiremos haciendo”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, SUZZETE ALCÁNTARA Y HORACIO JIMÉNEZ)

## **BUSCAN SUAVIZAR NUEVO GASOLINAZO**

El gobierno federal pretende atenuar el impacto del segundo ajuste del año a los precios de las gasolinas y del diésel, así lo dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). “Hay mucha volatilidad todavía en el tipo de cambio, lo estamos revisando, y estamos buscando encontrar un buen equilibrio entre finanzas públicas y suavizar parte de la volatilidad que estamos viendo”, afirmó José Antonio Meade, titular de la dependencia, luego

**MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

de una reunión con ingenieros civiles. De acuerdo con la SHCP, se mantiene el calendario para determinar los precios máximos de las gasolinas que entrarán en vigor los próximos 4 y 11 de febrero, por lo que la manera como se “suavizará” el gasolinazo podría conocerse el 3 y el 10 de febrero. A decir de Meade, Hacienda “analiza actualmente las variables que intervienen en la fórmula con la que se determinan los precios, por lo que ahora no existen elementos para adelantar cualquier comportamiento en el mercado de los combustibles”. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y DINERO, P. 1 Y 6, JORGE RAMOS)

## **EXIGEN PRI, PAN Y PRD PARAR NUEVO GASOLINAZO**

Los presidentes de los principales partidos políticos —PAN, PRD e incluso PRI— exigieron al gobierno federal dar marcha atrás al nuevo aumento al precio de las gasolinas que se prevé en febrero, como parte de la liberalización de las gasolinas. “Lo que exigimos como partido es que el gobierno lleve a cabo todas las medidas a su alcance para que en corresponsabilidad presupuestaria, se evite un cambio al precio de los combustibles en el mes de febrero y se proteja, a través de todas las medidas públicas técnicas posibles con responsabilidad técnica, la economía familiar de todos los mexicanos, sobre todo de quienes menos tienen”, dijo el presidente del PRI, Enrique Ochoa Reza en la plenaria de diputados del partido. El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, insistió en la urgente necesidad de que el gobierno desista del gasolinazo de febrero, ya que “significa un duro golpe a la economía familiar” y solicitó al Ejecutivo ser más sensible ante la situación que viven los mexicanos, ya que al aumentar el precio de las gasolinas y el diésel se incrementa el precio de los productos de la canasta básica, así como de otros hidrocarburos, como el gas. La presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, se sumó a las voces que piden que se suspenda el gasolinazo, al señalar que hasta ahora ha quedado demostrado ser uno de los temas que más ha “golpeado” a la ciudadanía. En tanto, el grupo parlamentario del sol azteca en la Cámara de Diputados pidió al gobierno federal primero revertir el gasolinazo y después llamar a la unidad nacional. Francisco Martínez Neri, coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara baja, exhortó al Ejecutivo federal frenar las decisiones que están generando crisis interna en el país. Mientras, Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de Morena, afirmó que de ganar la Presidencia de la República en 2018, para mediados del sexenio México producirá todas las gasolinas que requiere para su consumo el país. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, HORACIO JIMÉNEZ, LEONOR FLORES, FRANCISCO RESÉNDIZ Y SUZZETE ALCÁNTARA; REFORMA, NACIONAL, P. 6, ARCELIA MAYA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, ISABEL GONZÁLEZ)

## **SENADORES DEL PAN SE REÚNEN PARA PLENARIA EN PRIVADO**

En reunión plenaria en privado, los senadores del PAN discutieron las repercusiones de sus propuestas de bajar el precio de las gasolinas, a partir de la reducción de 50% y hasta 100% del impuesto especial sobre producción y servicios a los combustibles. Los panistas intercambiaron puntos de vista con el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens Carstens, y con el ex secretario de Economía, Eduardo Sojo Garza-Aldape. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, JUAN ARVIZU)

## **ZOÉ ROBLEDO DEJA EL PRD; SE VA A MORENA**

Este lunes, Zoé Robledo dejó las filas del PRD y se unió a Morena, porque quiere ser gobernador de la entidad, pero conservará la presidencia de la Comisión de Radio y Televisión, que le correspondió por ser perredista. En entrevista, luego de que anunció su separación del sol azteca, para “ir por un cambio de régimen” con Andrés

**MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

Manuel López Obrador, dijo que será muy difícil que el PRI gane la Presidencia de la República, y la candidatura “competitiva” del tabasqueño se convierte en una amenaza para los priístas y panistas. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, JUAN ARVIZU)

## **APUESTAN POR EXPERTOS CONTRA LA CORRUPCIÓN**

Jacqueline Peschard, Mariclaire Acosta, Alfonso Hernández, José Octavio López Presa y Luis Manuel Pérez de Acha fueron designados los primeros integrantes del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). Edna Jaime Treviño, coordinadora de la Comisión de Selección del CPC del SNA, anunció que Jacqueline Peschard será la primera presidenta de este Comité. De acuerdo con lo acordado para concretar las designaciones, la duración de los seleccionados será de la siguiente manera: Peschard, un año; Acosta, dos años; López, tres años; Pérez de Acha, cuatro años, y Hernández, cinco años. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 5, JUAN PABLO REYES; REFORMA, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 2, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

## **INAI PIDE AL CONGRESO AVALAR LEY DE ARCHIVOS**

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) llamó al Congreso de la Unión a aprobar la Ley General de Archivos, con el fin de consolidar el tercer pilar del Sistema Nacional de Transparencia. Al inaugurar el foro Balance sobre la Iniciativa de la Ley General de Archivos, la presidenta del INAI, Ximena Puente de la Mora comentó: “Los archivos son un pilar fundamental del derecho a la verdad, la transparencia y la rendición de cuentas. Todos ellos elementos indispensables para la consolidación del México unido, transparente y democrático”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, ERNESTO MÉNDEZ)

## **PELEA TRUMP POR LA RIVIERA MAYA**

Simultáneamente a su campaña electoral, y aún ahora que arrancó su mandato, Donald Trump no pierde el tiempo para sus negocios. Se frota las manos por hacerse de 26 terrenos de alta plusvalía en la Riviera Maya, que pretende despojar a su legítimo propietario, según denuncia Rodolfo Rosas Moya. Trump mantiene juicios en México y Estados Unidos. Se cuentan hasta nueve demandas en varios juzgados. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, ANTONIO CALLEJO)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN**

### **CAFÉ POLÍTICO/ NOTAS EN REMOLINO/ JOSÉ FONSECA**

La Suprema Corte de Justicia enviará al Senado los nombres de los nueve candidatos elegidos para ocupar las vacantes en las tres sedes Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 44, JOSÉ FONSECA)

### **BALAS PERDIDAS/ INFORME/ EL SANTO**

Satisfecho se dijo Víctor Hugo Lobo, delegado en Gustavo A. Madero, tras su informe rendido el fin de semana ante más de cinco mil personas en la explanada delegacional, ya que su equipo asegura haber sido respaldado por el gobierno de la Ciudad de México con la presencia de la secretaria de Gobierno, Patricia Mercado, y la dirigente

**MARTES 31 DE ENERO DE 2017**

nacional del PRD, Alejandra Barrales. Logró convocar incluso a Javier Salinas, candidato del PRD por la gubernatura del Estado de México, y a Juan Hugo de la Rosa, presidente municipal de Nezahualcóyotl. También reconoció el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que avaló su triunfo en la contienda del 7 de junio [de 2015], “con pleno respeto a la voluntad ciudadana”. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 6, EL SANTO)

## **LA RESPUESTA DE TRUMP A LAS MUJERES/ MARÍA DEL CARMEN ALANIS FIGUEROA**

“A todas las mujeres y hombres que participaron en las marchas alrededor del mundo, mi mayor reconocimiento. “Siempre apoyaré y defenderé el ejercicio pleno de su derecho a manifestarse y expresarse libremente. “Reconozco el liderazgo y capacidad de convocatoria de las personas y grupos que organizaron y convocaron a esta movilización que tuvo eco a nivel mundial. Nunca antes en la historia de todos los países, se había logrado aglutinar a millones de mujeres y hombres coincidentes con la misma causa: la igualdad y la inclusión. “Gracias por hacerlo de manera pacífica y por permitirnos a las personas al frente de los Estados, escuchar sus propuestas, sus inquietudes y sus demandas. “Apenas hace algunas horas, pocos días, asumí el cargo. Mi campaña se cerró, ya está atrás, y quiero aprovechar esta oportunidad que me han dado para avanzar hacia la reconciliación. “Ofrezco una disculpa pública a todas las mujeres que ofendí en mi vida y durante la campaña. En especial a Hillary Clinton; ella demostró, a mí y al mundo entero, que en igualdad de condiciones, mujeres y hombres, podemos contender y ocupar los mismos espacios. Las faltas de respeto eran innecesarias, porque al final, el electorado decide a partir de los méritos y eficacia en la campaña, no sobre esas faltas de respeto, que, en todo caso, y hoy lo debo aceptar, me debilitaron y no me fortalecieron. Reitero mis disculpas”. [...] A los millones de personas que marcharon, y a las que le dimos seguimiento a protestas, propuestas y reclamos, nos hubiera parecido “razonable” esta respuesta, pero a cambio, recibimos, cuatro trompadas: 1. Sólo se reconoció la magnitud de las marchas. 2. Se firmó la orden ejecutiva de suspender el apoyo a ONG’s que trabajen proyectos de salud reproductiva de las mujeres y su derecho a decidir. 3. Se retiran apoyos federales a los Estados Santuario. 4. Se destinan fondos federales a la construcción del muro. Si yo fuera asesora del señor Trump, este hubiera sido el discurso que le hubiera propuesto. (EL UNIVERSAL, OPINIÓN, P. 26, MARÍA DEL CARMEN ALANIS FIGUEROA)